

利賀小学校武蔵野訪問

利賀小学生5～6年生及び先生方、利賀地域づくり協議会を代表して副会長平田氏が武蔵野市訪問で交流を深めました。市役所では市長、議長、教育長等に出席えられ歓迎を受けました。また各小学校に訪問、子供同士の交流も行われました。



秋地区対抗ソフト

コロナ過や雨天等の影響により中止が続いていましたが、4年ぶりに秋季地区対抗ソフトボール大会を開催。今年は利賀ダム事業の工事に携わっているダム工事関係者チームも加わり上利賀・中央・両百瀬の4チームで競技が行われました。決勝は上利賀チーム対中央チームで、中央地区が何十年振りかで優勝しました。終了後は、全チーム揃っての合同交流会（BBQ大会）を実施。全ての飲み物が飲み干され久しぶりに良き交流が出来ました。利賀ダム工事関連業者との交流も出来て有意義な一日となりました。



空き家対策推進視察

9月14日（木）午後1時から前波市および南砺市の先進地視察に行ってきました。やなせ空き家ネットで開催。空き家になる前に事前に相手の意向を聞き取り調査等を行い空き家を減らしていく取り組みや全ての情報を地域に開き現場を把握することに力を入れた人が住むことで地域の活性化・経済対策を行なっています。アキヤラボ・ジソウラボでの研修。利賀村は山村でロケーションも良いのでキャンプが好きな人たちにPRしてみてもどうかと提案いただきました。ターゲットを明確に絞り、誰に何をどのように販売していくか（打ち出し方やエリア分け）が空き家対策には重要な思考です。



利賀 交流センター だより



2023.10

2023年10月24日発行



利賀地域づくり協議会機関誌



- SCOTサマーシーズン2023
- 地域おこし協力隊辞令交付
- 利賀小学校武蔵野訪問
- 秋季地区対抗ソフト
- 空き家対策推進視察
- 敬老会&米寿を祝う会
- セカンドスクール
- 秋の交通安全街頭指導
- 川島市モニターツアー
- 城端むぎや祭り出演
- 埼玉県本庄市訪問
- 新そばを味わおう祭りinTOGA

〒939-2507富山県南砺市利賀村171番地利賀地域づくり協議会
TEL:68-2016 FAX:68-2875 Email: toga_krmn@gmail.com

SCOTサマーシーズン2023

8月25日からSCOT公演およびサマフェスが3週間に渡り開催されました。グルメ館ではIarisan9334による食事や飲み物の提供、利賀美食倶楽部からは特産品のPR販売、利賀そば研究会からは手打ちそばの販売、慶応大学商学部利賀セミと南砺市観光協会利賀村支部そして利賀地域山村活性化協議会からは、利賀産ジャガイモを使った3種類のチヂミ、幻の果実サルナシフローズンヨーグルト、ずんだシェイク、山菜瓶詰各種、しもじゅう、白爵かぼちゃ冷製スープ、山菜おこわ、五箇山おやき、そば栽培キット、オロゴッツを販売。



地域おこし協力隊辞令交付

2023年9月11日辞令交付が行われました。正木友莉奈（まさきゆりな）さんは大阪府出身で9月1日から利賀地域づくり協議会で週3日（月・水・金）勤務し週2日は自身が興味ある活動に専念します。イベント企画やHP制作・SNS運用を得意とし辞令交付式では「住民の皆さんと一緒に利賀村を盛り上げていきたい。」と意気込みを語りました。





敬老会&米寿を祝う会

9月16日(土)敬老の日に利賀地域に居住されている75歳以上の高齢者を対象に今年も赤飯を配布しました。当日は、各地区の民生児童委員や社会福祉協議会役員の方々に配布して頂きありがとうございました。まためでたく米寿になられた7名の方々に賞状・写真と赤飯が利賀地域づくり協議会長から手渡されました。皆さん笑顔で迎えられこれからも長生きして頂きたいです。

城端むぎや祭り

9月23日(土)城端別院において「城端むぎや祭り」が開催され利賀からは利賀村むぎや節保存会が出演しました。コロナ過もあり4年ぶりの開催となりましたが保存会・婦人会・青年団の協力のおかげで無事開催することが出来ました。利賀地域からも多くの方々が見学にも来られ会場は大勢の観光客などで賑わいました。



セカンドスクール

昨年度、武蔵野市との友好交流が50周年を迎えましたが、本年度も9月17日から23日まで利賀地域でセカンドスクールが行われました。民宿での活動、自分の箸づくり、地域内の探検、ソウ打ち体験、農業体験(稲刈り・はさがけ・脱穀作業)、おら餅工体験、利賀の高散策、森林学習、岩魚手づかみ・飯割き・塩焼き体験、利賀小学校児童との交流会、ローレ村活動、世界遺産合掌づくり見学、民謡練習等、盛りだくさんのメニューを無事終えることが出来ました。天候により活動が変更になりましたが、元気な子供達の笑顔を見ると、利賀地域の人たちも元気にになりました。離村式では涙ながらに別れを惜しむ姿もありいつ見ても感動的な風景でした。また来年もお待ちしております。

川崎市モニターツアー

農水省山村活性化支援事業の一環として利賀地域の地域資源を活用した伝統食を体験してもらうモニターツアーを行いました。今回は10月22日で埼玉県川崎市から総勢46名の皆さんが利賀地域を訪れて様々な体験や活動を実施。報恩講料理体験、草木染体験、花火・スエーデンツアー体験、岩魚手づかみ体験、そば打ち体験等を行い、利賀地域のお母さんたちが開発した伝統食を活かした特産品もたくさん購入して頂きました。皆さん、満足で楽しかったと感想を言われ、また機会があれば来たいとのことでした。また10月1日には神奈川県川崎市原町商店街でオズフェスタのイベントがあり、利賀地域の特産品がすべて完売する盛況でした。慶応義塾大学トガプロの皆さんの協力により、すべてが順調に終了しました。



秋の交通安全街頭指導

今年も春に引き続き、秋の交通安全街頭指導を行いました。早朝より交通安全協会利賀支部、利賀駐在官、婦人会、利賀中学生等の皆さんが参加されました。利賀中学生の手づくりのマスコットも手渡されました。人口も減少している中で、皆さんの協力は本当に感謝しています。



埼玉県本庄市訪問

10月9日埼玉県本庄市を訪問。利賀村と本庄市の交流が始まったのは利賀村がまだ合併される前のことでした。当時同じ現状にあったのが本庄市へ話を聞きに行ったのがきっかけで以来今も交流が続いています。20年間も続く交流関係を今後も大事にしたいです。



新そばを味わう祭りinTOGA

利賀地域の新しいイベント「新そばを味わう祭りinTOGA」が利賀国際キャンプ場にて10月21日22日の二日間に渡り開催されました。昼前から旬の新蕎麦を求め大行列ができ2日間3400食が売れました。「北海道産1号」「信州ひすい」「信州信濃1号」の3種類の新そばが提供され愛好者が食べ比べを楽しみました。その他にも岩魚塩焼きや五平餅・利賀どぶろく「まごたりん」など利賀村の特産品も販売されほぼ完売。多くの方に利賀村の食を知ってもらい良い機会となりました。

